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様式２ 

審議会等会議録審議会等会議録審議会等会議録審議会等会議録 
審議会等の名称 第９回 山口市すこやか長寿対策審議会 

第６回 山口市地域密着型サービス運営協議会 
第８回 山口市地域包括支援センター運営協議会 

開催日時 令和６年１月２５日（木曜日）  １４：００～１５：００ 

開催場所 ＫＫＲあさくら 扇翠の間 

公開・部分公開の
区分 

公開 

出席者 
 

草平武志委員、伊勢嶋英子委員、鮎川浩志委員、市川洋一郎委員、岡幸夫委員、 
安元重実様（戸井正樹委員代理）、大田修三委員、口羽理恵委員、落合教子委員、 
高山直美委員、原野大助委員、上野綾乃委員、橘康彦委員、佐々木奉文委員、 
山根良夫委員、冨田知栄子委員、刈屋みゆき委員、佐分利隆委員、山本清作委員、 
野田良輔委員、大窪正行委員（２１名）（敬称略、順不同） 

欠席者 田邉亮委員、江藤寛二委員、松井康博委員、桑原幸江委員 

事務局 健康福祉部長、健康福祉次長、高齢福祉課長兼基幹型地域包括支援センター所長、健康
増進課長兼保健センター所長、指導監査課長、介護保険課長、高齢福祉課主幹４名、同
副主幹、同主任主事、政策管理室長補佐、健康増進課主幹、介護保険課主幹、同副主
幹、同主任主事２名（１８名） 

議題 「山口市すこやか長寿対策審議会」関係 
議題１ 「第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業計画」（案） 
報告１ 令和５年度保険者機能強化推進交付金及び介護保険保険者努力支援交付金 
 
「山口市地域密着型支援センター運営協議会」関係 
議題２ 令和５年度地域密着型サービス事業者の新規指定 
 
「山口市地域包括支援センター運営協議会」関係 
議題３ 令和５年度市外の指定居宅介護支援事業所への委託 
 

内容 ※要点筆記 
 
次第に基づき以下のとおり進められた。 
１. 開会 
 
 ―会長により議事進行― 
 
【事務局】 

会議の情報公開の取り扱いについて原則公開、希望者には傍聴を認めることとし、議
事録については要旨のみの記載とし、発言者の実名を伏せた上で公開することを提案 
→了承 
 

―以下、会長、委員、事務局の発言要旨― 
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２. 議事 
「山口市すこやか長寿対策審議会」関係 
議題１ 「第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業計画」（案） 
 
【会長】 

議題１「『第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業計画』
（案）」について、事務局の説明を求める。 

 
【事務局】 
資料１-１、資料１-２を用いて説明。 
 

【会長】 
議題１「『第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業計画』

（案）」について委員に質問や意見を求める。 
 
―質疑無し― 
 
 
【会長】 
報告１「令和５年度保険者機能強化推進交付金及び介護保険保険者努力支援交付金」

について、事務局の説明を求める。 
 
【事務局】 
資料２を用いて説明。 
 
【会長】 
報告１「令和５年度保険者機能強化推進交付金及び介護保険保険者努力支援交付金」

について委員に質問や意見を求める。 
 

【Ａ委員】 
 資料を説明いただき、県全体で得点率が１位ということで、よく頑張っているという
のが分かった。その中で説明にもあったが、介護人材の確保というところが、県内平均
よりも低い。お尋ねしたいのが、もし仮に介護人材の確保のところが、ランクがいくら
か上がると仮定した場合に、交付金そのものがどのくらい積みあがっていくものなの
か。 
 
【事務局】 
国の予算が年々少し下がってきており、いくら取組をしても、交付金がなかなか伸び

ない可能性がある。新聞報道とかでも推進交付金が減るような報道もされており、全体
としての交付金が減ってしまうことから、山口市に入る金額も減っていくことが想定さ
れる。 

 
【Ａ委員】 
 よくわかった。介護人材の確保については、資料にかいてあるようないろいろな研修
をすでにやっていることから、ランクはおそらく上がっていくと思うが、どういった取
り組みをやったかが重要ではなく、結果的に介護人材の確保で困っている地域とか、利
用者が少しでも減っているという、そういう結果が大事だと思うので、そこを見据えな
がら施策展開をお願いしたいと思う。 
 
【Ｂ委員】 
 このインセンティブ交付金は、ネットで拝見したら確かにダントツで１位だったの
で、皆さん方が頑張っておられるなと思って安心したところ。 
個別では確かに介護人材の確保のところが問題だと思った。どこをどう改善していく

か、これは職員の方、包括支援センターの方のモチベーションそのものだと思う。次の
目標ですが、例えば、介護人材の確保ではボランティアポイントを作ったとか、介護予
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防・日常生活支援では通いの場の参加率を挙げていかないといけないとか、それから教
育とか産業振興とかの影響をどうするかとか、この辺のところを目標として上げていっ
た方がよいのではないか。これは計画に書きこむとかではなくて、業務の運営の中でど
う意識していくかということだと思う。今後も引き続きよろしくお願いしたい。 
 
【事務局】 
確かにこの交付金の評価は重要であり、私たちもそこを意識して努力しているが、や

はり、委員さんの御指摘のとおり、交付金の評価だけが目標というわけではない。特に
介護人材についても、皆様方から御意見をたくさんいただき、この計画に拡充できる部
分は反映させている。具体的には、来年度予算というところで、今、作業を進めてい
る。 

 
 

「山口市地域密着型サービス運営協議会」関係 
議題２「令和５年度地域密着型サービス事業者の新規指定」 
 
【会長】 

議題２「令和５年度地域密着型サービス事業者の新規指定」について、事務局の説明
を求める。 
 
【事務局】 
資料３を用いて説明。 
 

【会長】 
議題２「令和５年度地域密着型サービス事業者の新規指定」について委員に質問や意

見を求める。 
 
―質疑無し― 
 
 

「山口市地域包括支援センター運営協議会」関係 
議題３「令和５年度市外の指定居宅介護支援事業所への委託」 
 
【会長】 

議題３「令和５年度市外の指定居宅介護支援事業所への委託」について、事務局の説
明を求める。 
 
【事務局】 
資料４を用いて説明。 
 

【会長】 
議題３「令和５年度市外の指定居宅介護支援事業所への委託」について委員に質問や

意見を求める。 
 
―質疑無し― 
 

 ―議事終了― 
 
 

【会長】 
皆様から御意見あるいは御報告事項あればどうぞ。 
 

【Ａ委員】 
ＪＲ山口駅の売店等がなくなり、トイレットペーパーもなくなっている。高齢者の

方、介護が必要な方というのは、排泄に伴ういろいろなハンデがあったりする。そうし
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た中で、トイレに行ったらペーパーがない、売っている自動販売機もなくなったという
ことでは支障があるため、関係部署の方からＪＲに強く御指摘いただきたい。 
 
【事務局】 

委員の御指摘のとおり、市といたしましても、非常に重大な観点だというふうに思っ
ている。委員のおっしゃるような御意見を多数いただいているので、そういったことに
ついては市の中でも議論を進めており、担当するセクションにおいて、ＪＲと協議を進
めていると聞いている。 
 
 
３ その他 
【事務局】 
・次回審議会及び運営協議会開催予定について説明 
 

―会議終了― 
 
 
 

資料 （資料１-１）第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業 
計画（案）の変更点 

（資料１-２）第十次山口市高齢者保健福祉計画・第九次山口市介護保険事業 
計画（案） 

（資料２  ）令和５年度保険者機能強化推進交付金及び介護保険保険者努力 
支援交付金 

（資料３  ）令和５年度地域密着型サービス事業者の新規指定 
（資料４  ）市外の指定居宅介護支援事業者への委託 
 
 
 

問い合わせ先 健康福祉部 介護保険課 管理担当 
TEL ０８３－９３４－２８０５ 

 


